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目前的低谷期是购房良机
齐剑 策划师

房地产行业好比一桌麻将，政府、消费者、
开发商、投资客各占一席，我们不能仇视打麻
将赢了的人，如果他是在合理的规则之内获得
利润，也是值得尊重的。作为策划师，我们的
首要工作就是研究客户，给开发商带来利润，
没有任何资本家会去主动让利，开发商也会不
断试探市场高点，即便有风险，也会试探，最终
在风险与利润间寻找契合点，因此我们看待事
物发展需要有清晰的界定。

民生是全民的，是既给有钱人提供好房
子，也给中低收入者提供经济适用房，低收入
者的住房主要应该由政府解决。人们需要理
性分析行业发展，我认为如果开发商挺过这段
时间，商品房价格还会上涨，现在较为稳定的
房地产行情，是购房者出手的最好时机。

商品房不应该是金融工具
张海雨 公司职员

近几年，随着房地产行业如火如荼的发
展，很多人把商品房当成了赚钱的金融工具，
炒号、炒房，彻夜排队，疯狂购房，实际上，这已
经偏离了它居住的本质，淡化了其家的概念。

特别是因为行业的持续高温，部分开发商
追逐高利润，犹如快餐式的速建速卖，使很多
商品房背离了人们真实的居住需求，市场上销
售的房子与百姓对户型、环境的要求相脱离，
梯度消费更是无从谈起。作为消费者，现在除
了希望房价下降之外，还希望开发商能建设实
用、经济、较为美观的商品房。

在房子质量过硬，社区规划合理的前提
下，后期物业面临的问题才会趋少，更有利于
业主的常住久安，房产物业也才会保值、增值。

开发商应强化社会责任感
王鹏宇 热心读者

在对郑州房地产市场有了一个较为全面
直观的了解后，我认为，开发商应该强化自身
的社会责任感，不应只是为富人建房子，更应
该为消费者建经济、实用的好房子，它不是只
需要华丽的包装和宣传，更要内外兼一，用材
考究。

也只有成功做人，才能成功做事，因此希

望郑州的房地产市场能够理性发展，房地产建
设者们能够沉下心调查购房者的居住需求，然
后依次规划和建设较为科学的房产品。

市场需自我调节实现优化
董亚奇 热心读者

就郑州的房地产市场而言，我坚挺房价还
会持续上涨，在这个行业发展过程中出现了一
些问题，这很正常，因为任何行业发展都会经
历由疯狂到理性的发展阶段，这是行业走向成
熟的必经阶段。

房地产市场出现的问题更多还要靠市场
本身的调节，它有发展的规则与规律，例如羊
多了，草没了，但人们会继续种，这就是规律。
我认为，现在房地产市场出现的问题，会在不
断运行中予以解决，例如竞争加剧导致行业洗
牌，部分开发商退出市场，这样房地产行业就
会沿着科学、专业的道路走下去。从去年底至
今，房地产市场销售冷清，这将会持续一段时
间，但从长久来看，商品房价格还是会上涨。

刚性需求浮出秩序渐合理
党宇 广告公司总经理

自去年底至今，全国房地产市场趋冷，郑
州楼市也没有了以往的价格攀升，逐渐稳定下
来，人们称房地产行业从开发商到消费者都趋
于理性。

不过随着投资客的淡出，市场潜在的刚性
需求水落石出，现在买房的大多为真正有自住
需求的消费者，这也从侧面反映了房地产市场
秩序的渐渐合理，这对需要持久发展的地产业
而言，是必须经历的。

《第一地产》作为郑州房地产行业的品牌
专刊，应该服务百姓并引领行业，多开办一些
栏目，如对楼盘进行测评，使优劣产品同时出
现，为很多刚性需求的购房者提供合适房屋，
引导正确的舆论氛围，为民生地产发展作出
贡献。

媒体协作互动助推民生地产
王宁 媒体人

房地产进入民生时代，是发展大势所趋，
但是目前地产业存在的问题也是显而易见
的。比如保障性住房远远无法满足中低收入

家庭的居住需求，更多的需求涌向商品房市

场，所以造成一是房奴越来越多，二是需求大

于供给，房价自然会涨。

朝着民生目标努力的房地产行业，不仅

需要政府、开发商、消费者的责任到位，理

性买、卖，作为媒体，也应该引导正确的舆

论导向，比如多家媒体协作，举办一些能让

消费者、购房者、政府三方引起共鸣的活

动，使更多的人真实客观地了解房地产行业

的发展。

满足中低收入者的住房需求
付新民 热心读者

房地产开发商不应该只是为少数人
建房子，从社会各阶层所占比例来看，高
收入的还是比较少。从未来市场发展来
看 ，房 地 产 市 场 主 要 的 客 户 还 是 中 低 端
收 入 的 家 庭 ，毕 竟 市 场 不 能 永 远 依 靠 高
收 入 家 庭 来 支 撑 ，所 以 开 发 商 在 建 房 子
的时候更应该考虑一下他们未来的客户
究 竟 是 哪 些 人 ，究 竟 会 有 哪 些 人 会 来 买
他们的房子，所以我想，开发商应多为中
低 端 收 入 家 庭 考 虑 ，让 他 们 也 能 买 得 起
住房。

宜居的房子才是最民生的
杜鹃 公司职员

房子舒适、宜居与否，不是看面积的大小，
而是与自身的居住习惯相结合。比如一个人
住一套三居室，但是离工作单位远，开车单程
都得 50分钟，一点都享受不到居住的快感，还
得为打扫卫生、高额的物业费担忧，如果能在
单位旁边住套 40平方米的小房子恐怕都比这
快乐。

因此民生地产，除了开发商与政府需强化
责任感外，消费者个人也应该根据自身的居住
需求购置房产，这样才能够真正从个人感官上
享受到民生地产的益处。

此外，也建议郑州住交会能够举办主题型
房展，比如根据区位、户型特色予以细化，有利
于购房意愿强的消费者直奔目的范围，增加展
会成交量。如民声地产沙龙这样的论坛也应
该频繁举办，给有想法的消费者一个交流、碰
撞观点的平台，让大家为房地产行业发展建言
献策，促进行业的优化发展。

袁小帅 文字工作者：目前房价已

经持续稳定了近一年时间，现在是购房的
好时机，但是我不会出手，因为市场上的好
楼盘实在太少了，特别是物有所值的更是
少之又少。如果能出现更多让老百姓买得
起的好房子，就再好不过了。

张秋芳 服装设计师：我觉得现在

的市场价格比前两年有吸引力，价格也能
接受，比周围其他城市要相对低点，如果特
别需要购房的人，可以考虑出手，尽管现在
大家都觉得不稳定，但我认为不会降很多，
因为土地资源越来越少。买房我最先考虑
的是社区环境，一定要保证幽雅和私密性。

张华 通信设备安装人员：就我个

人内心的感受来说，买房和市场无关，是和
自身经济能力挂钩的，如果我现在有足够
的钱买房，肯定出手，因为我需要。对于郑
州房地产市场的长久发展而言，我认为以
后一定会涨价，目前只是一个短期的波动，
不过我希望以后有更多生态环境好的项目
问世。

陈贤 金融理财师：买房我只有

一个要求，就是小区物业一定要好，别的
都是其次。因为房子要住几十年，如果
物业服务不到位，烦心事就天天来，民生
何从谈起，能和谐吗？很多人买房前挑
地段、价格，这都是一时的，更多是虚的，
如果物业好了，那就是实实在在地为老
百姓服务。

孔升 计算机程序研发员：作为在

郑州上班的年轻人，我特别想拥有一套属
于自己的房子，这不仅仅是房子的概念，更
多代表着一个家。但我现在不会出手，我
认为市场上性价比高的房子很少，想等段
时间，等房地产市场回归“真实”的时候再
出手。

李非 大学教师：现在的市场，投资客

已经基本不再入场了，真正有自住需求的购
房者如果经济能力能达到，一定会买的。就
个人感受而言，我认为眼下市场上真正让我
动心的楼盘不多，我注重社区的物业、环境、
户型设计等方面的均好性，当然由于北方人
都向往大海，如果社区水多，又能长久保持的
话就好了。

李斌 技术员：我需要住房，但是现

在不会买，房地产调控应该有一个周期，
我认为现在这个调控周期刚刚开始，真正
调控的效果会在明年或者后年显现出
来。现在房地产市场发展步入民生时代，
开发商应该更注重社区环境和居住氛围
的营造。

周强 公司职员：今年郑州的房地

产市场不太景气，购房者持币待购，楼盘销
售普遍低迷，但现在我还不会出手，除非有
特别优惠的房子，否则还要继续观望。现
在消费者都希望买到物有所值的民生楼
盘，我最注重社区物业和环境，如果在居住
的几十年中能遇到一个好物业，生活就真
正省心了。

李向东 IT行业工程师：房地产行

业未来的前景应该还是一片大好的，经
过前一段时间的调整，整个市场应该已
经基本调整到位。不过，现在的房地产
行业远远高于 20%的利润，离民生地产
还相距甚远。

江南 广告策划人、写手：“民生

地产”能真正做到关注民生才不负其名。
郑州未来的房价应该还有降价的空间，因
为按目前的房价老百姓根本买不起房。
我的居住理想就是住在离工作、学习、购
物最近的地方。

晚报记者 王亚平 李志敏/文
赵 楠/图
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